

Propaganda de izquierdas

Un mitin ante el pueblo republicanísimo de El Grado

Anoche, a las nueve, se celebró en El Grado, previo anuncio por pregón, un mitin de propaganda de izquierdas al que acudió todo el pueblo en medio del mayor entusiasmo y del más exaltado fervor republicano.

El salón de sesiones del Ayuntamiento, escaleras, patio y la plaza pública eslaban llenas de personas que demostraron el enorme desbordamiento de entusiasmo que existe en El Grado por votar la candidatura de izquierdas.

Hizo la presentación de los oradores el secretario de aquel Ayuntamiento don Lucas Vilas, exhortando al pueblo a dar sus sufragios a la candidatura de izquierdas que es netamente republicana y la que supone la corrección y el orden ante la actitud de insulto y provocación de las derechas.

Don Joaquín Mallo Castán, con su peculiar modestia y con la justeza y ponderada seriedad que le caracteriza, saludó a los concurrentes, les hizo una detallada exposición de su labor durante las dos legislaturas que viene representando a su provincia y a su país y dijo que él había venido a la política para servir a su país exclusivamente y no para hacer negocios sucios ni para amparar a sus familiares por medio de enchufes y sueldos y mejoras de sueldos a costa de la nación y de la República. Detalló el señor Mallo sus afortunadas gestiones en Obras Públicas y de saneamiento y mejora de los pueblos y dijo que él era hombre de hechos y no de palabras.

Terminó diciendo que él, para hacer sus propagandas, no tenía que incurrir en el pecado de injuria y de calumnia, ni apelar a la mentira y a la difamación del contrario para hacer resaltar su personalidad y se ofrecía incondicionalmente a cuantos le escuchaban. El señor Mallo fué entusiastamente ovacionado.

Seguidamente pronunció un magnífico discurso don Saúl Gazo Borrrel, jefe provincial de U. R., que hizo una minuciosa exposición de la labor del primero y del segundo bienio y atacó daramente la abstención en las últimas elecciones y la división de los republicanos, en la que no era posible reincidir por los verdaderos amantes de la República.

Dijo que él no hablaba a las masas para alagarlas y menos para incendir insensatamente los espíritus con tópicos y apelaciones a términos oratorios de demagogia roja o blanca. Al pueblo, agregó, se le habla razonando y no insultando, prometiendo lo que se puede prometer, pero jamás lo que no se puede realizar. Negó las insidias canallas y cobardes que en sus propagandas lanzan las derechas y dijo que los verdaderos revolucionarios son los que por medio de la ley de Arrendamientos y las de Derechos reales protegen a terratenientes, rentistas y acaparadores, mientras el pueblo ve crecer la miseria y el ejército de los parados forzosos.

Recomendó a todos que se vigilen a sí mismos para no caer en los apasionamientos insensatos de las propagandas derechistas y dijo que contra los gritos epilépticos de guerra civil lanzados con las frases «a por él» y «a por ella», lanzaban las fuerzas republicanas sus argumentos serenos ante el pueblo, en voz alta y

¡Hay que abrigarse!!

Para captar votos, las derechas reparten mantas y sábanas.

Tomad esos DESINTEGRADOS regalos, y Votad a las Izquierdas.

dando la cara, para que se diera por el país una lección de educación política, de sensatez y de templanza a los que por sus actitudes, por sus obras y por sus demencias eran los más peligrosos revolucionarios.

Los partidos de izquierda queremos estabilizar la política del país, arrancarla de los funestos extremismos que hoy culminan en la actitud levantisista y desbordada de los elementos cedistas y ultrarreaccionarios, y aspiramos a que sean un hecho las aspiraciones del país que son de trabajo y de paz espiritual, pero logrando humanizar las relaciones sociales y haciendo que los ricos sean menos ricos para que menos pobres sean los pobres.

El señor Gazo, que estuvo afortunadísimo en todo su admirable discurso, recibió al final una gran ovación y la más culurosa felicitación de todos los concurrentes que les acompañaron hasta los automóviles tributándoles una cariñosísima despedida.

En Naval

También en Naval hablaron en la Casa Ayuntamiento y ante grande concurrencia los señores Mallo y Gazo que fueron objeto de las mayores atenciones por parte de cuantos les escucharon y que todo el Ayuntamiento les acompañaron hasta que montaron en el coche de regreso para esta capital.

Por falta de tiempo y de espacio dejamos para el lunes la información de las inmejorables impresiones que recibimos de las visitas a todos los pueblos de la montaña realizada por los señores Gazo y Mallo en medio del más fervoroso entusiasmo ante la candidatura de izquierda.

Miedo se llama a esa figura

«La Tierra», ese latifundio periodístico que padecemos por aquí, vocero de la reacción en esta provincia, es en todo momento el termómetro que delata la «temperatura» de sus mentores de la A cuadrúpeda. Un termómetro, claro está, que marca siempre por debajo del cero; así son de glaciales las derechistas latitudes.

El latifundio impreso, destila bilis y miedo; un miedo cervical, casi tan grande como el que los suyos pasaron en los momentos en que advino la República.

Miedo a la candidatura de izquierdas, y miedo, principalmente, a don Joaquín Mallo.

Solo él, diputado republicano, contra tres pseudo diputados derechistas, desgobernando las derechas, en competencia que éstos establecieron, les ha dado cada «corrida en pelo» que aún respiran con fatiga.

Y le tienen verdadero pánico. Saben que volverá a ser diputado. Que volverá a no dejarles vivir. Que continuará siendo el legítimo representante de la provincia en las Cortes, el defensor verdadero de los intereses provinciales. Mientras ellos, pseudo diputados cavernícolas, y dinosaurios de la A. A. A. A., no van a engañar ya más a quienes mentían representar.

Miedo, mucho miedo. Porque Mallo seguirá siendo diputado y le acompañarán los que hoy van con él en candidatura.

Va Mallo con las izquierdas, sí, señores. Y podían ustedes haberlo previsto. Mallo no votó, como sus colegas derechistas, la ley de Arrendamientos. Ni la de contrarreforma agraria. Ni a favor de los sucios negocios del trigo.

Como el miedo es libre, los de «La Tierra» pueden tomarse la cantidad que necesiten, que, aunque no dejen nada, a nosotros no nos hace absolutamente ninguna falta.

Izquierda Republicana

CENSO ELECTORAL

Se advierte a todos los correligionarios y simpatizantes que en nuestro domicilio social funciona la oficina electoral todos los días, incluso los domingos y festivos, de once a una y de cinco a nueve, donde pueden comprobar si figuran en el Censo y el colegio electoral donde votan.

En la misma oficina se gestiona la rectificación de nombres y apellidos que figuran con equivocaciones y errores en el Censo electoral.

Rogamos a todos comprueben si figuran en el Censo, pues muchos que se consideran excluidos del mismo, sólo están cambiados de colegio y sección.

Igualmente se reciben advertencias y notificaciones de ausencias, fallecimientos y exclusiones en general que tiendan a evitar los votos falsos. Del mismo modo agradeceremos los avisos de quienes tengan dificultad para poder votar, por razones de edad o enfermedad, y de los que por encontrarse impedidos necesiten ayuda para cumplir con su derecho ciudadano.

Las conferencias y en general todo el servicio telefónico, al teléfono número 302.

Una advertencia

Una maestra que coacciona a sus alumnas

Tenemos noticias fidedignas de la actitud observada por una maestra nacional de esta capital que tiene el cinismo de hablar a sus alumnas de los horrores de Asturias, recomendándoles que digan a sus padres y hermanos que voten a las derechas, pues si triunfaran las izquierdas matarían a sus padres y se quedarían solos.

Podemos afirmar que esta noticia es cierta. Nosotros, por ahora, nos limitamos a trasladarla a la Inspección y el Consejo provincial de Primera Enseñanza, en la confianza de que inmediatamente tomarán cartas en el asunto e impedirán a esa señora educadora el correctivo o sanción que merece. Si no ocurre así, lealmente advertimos que nos apresuraremos a presentar ante el Juzgado de Instrucción la correspondiente querrela criminal por coacción.

Que vote esa señora a quien le dé la gana. Pero que se limite a cumplir con su deber y no abuse de su cargo para coaccionar las conciencias infantiles de sus alumnas.

«Para Pedro Pérez»

Admirado, satírico y poético amigo: El trato con las Musas, que usted cultiva con amor de cultivador directo, tiene que acabar. No haga usted más versos, créame. Ceje.

Y si persiste en su sinálfica manía no moleste como molesta. Ceje.

Haga versos, si no lo puede evitar, Pero no satirice. Ceje.

Se expone a un serio disgusto. No continúe por ese camino. Ceje.

No son fórmula las tres primeras palabras de esta mi prosaica misiva. Le admiro; satiriza usted como Dios y poetiza lo mismo en verso corto que en dodecasílabos. Es decir, lo mismo en líneas de doble columna que en líneas cortas. Pero refréñese, modérese, desimpetúese y cambie de disco. Ceje. ¡Hágame caso! ¡Ceje!

En otro caso, crea usted que se expone a un disgusto más que serio. Es un Ku Kux-Klan, o algo así, lo que le amenaza. Modérese, no continúe. Ceje.

Haga versos a la Luna. Háblenos. en quintillas o en octosílabos, de la sonrisa idílica de Martínez de Velasco. por ejemplo, pero no haga lo que hacía. Ceje.

El autor de un anónimo nos lo aconseja así.

Para terminar, un consejo de amigo. De amigo... verdadero, de confianza, tuteándonos.

Si no puedes evitarlo, sigue haciendo versos, pero no odas.

Odas como aquellas del baño, del «water» y de las iniciales.

Subvenciones para alumbramientos de aguas en la provincia

Comunican de Madrid a don Joaquín Mallo la concesión de las subvenciones a los Ayuntamientos que se indican, pendientes solamente del informe de la Intervención para ordenar los libramientos.

Arén, 27.500 pesetas.
Bescós de Garcipollera, 27.940.
Calasanz, 15.500.
Peralta de la Sal, 24.970.
Cuatrocoz, 28.050.
Sopeira, 28.000.

Esta es la mejor propaganda que hace el señor Mallo, sus obras y sus gestiones de un día y otro. Esto es lo que ve y aprecia el país que conoce bien a los que visitándose con plumas de pavo real se atribuyen gestiones que ni en su imaginación han entrado, pues desconocen los problemas más elementales de la provincia y de sus pueblos. Nos referimos, claro es, a los cuatro señoritos cursis del apocalipsis derechista ex agrario y contrarrevolucionario ahora.

España, nuestra España, la de los hombres con hombría de bien, seguirá su camino a pesar de las fuerzas negras que se le atraviesen. Si los enemigos del progreso de España no aceptan los postulados de una República democrática, tendrán que resignarse, con el tiempo, a algo más que eso. Por patriotismo puro, todo hombre libre y toda mujer no esclava, deberá votar la candidatura de Frente Popular.

El pueblo, en pie

No pasarán

En pie y sabiendo a dónde van.

Esta vez no van a valer ni subterfugios ni campañas difamatorias.

Está muy próxima la triste etapa derechista sufrida. Ni el oro capitalista va a servir esta vez para comprar conciencias, firmemente decididas a expresar categóricamente su voluntad de liberarse.

El pueblo, que no vendió su trigo cuando lo vendía a placer el potentado; el pueblo, que se ha visto arrojado de la tierra que regó con su sudor durante años; el pueblo, que ha visto boicoteado el proyecto de Riegos del Alto Aragón, porque así convenía al caciquismo; el pueblo, que se ha visto maltratado, humillado, escarnecido cuando ha pretendido que se reconocieran sus derechos de ciudadano, no olvidará tan fácilmente que todos esos atropellos fueron sancionados en las funestas Cortes pasadas con el voto de los Vidal, Romero y Moncasi, que hoy tienen la desfachatez de pedirle otra vez su apoyo. Sin duda a tales personajes no les parece todavía bastante el calvario que hicieron sufrir a los que tuvieron la triste ocurrencia de otorgarles su representación y pretenden hundir en la más espantosa de las miserias a la provincia.

Que nos digan lo que hicieron en beneficio de la circunscripción, ya que en lo general fueron paladines esforzados de la más negra de las reacciones. Que hablen de una labor eficaz, perdurable, seria, en pro de la provincia. ¡Y eso que dispusieron de todo un subsecretario de Agricultura! ¡De Agricultura, y nuestra provincia es eminentemente agrícola!

Si duda consideran labor trascendental al nombramiento de un ordenanza de oficina pública; la concesión de una subvención incluida ya en presupuestos; la construcción de una alcantarilla...

¿Y la capital? Ni una sola vez se alzó su voz para protestar del infame servicio ferroviario que se nos hace padecer. Ni una sola vez clamaron por esa carretera de Arguis, arteria por donde ha de volcarse el resurgir de nuestra ciudad. Ni hicieron nada por resolver tantos problemas locales, como el de la Plaza de Toros, cuando en su mano estaba la solución, en beneficio del interés general. No podían hacerlo. Su misión era defender el caudal privado, del que son sus representantes. Cumplieron con lo que ellos creen que es su deber, aun cuando para ello hubieron de engañar al pueblo, que esta vez no se dejará engañar.

¡No pasarán!

CANDIDATURA DE COALICION DE IZQUIERDAS

Joaquín Mallo Castán
Ildefonso Beltrán Pueyo
Casimiro Lana Sarrate
Julián Borderas Pallaruelo

Ayuntamiento de Madrid

Otras elecciones

En defensa de los intereses del valle de Nocito

¿Quo vadis...? ¿A dónde vas...?

Al empezar estas líneas, toda la sangre de mis venas se desborda el forma volcánica y se precipita al punto de mi lápiz para que esculpa éste, todo lo que siento en el fondo de mi conciencia, para que diga a voz clara y terminante el sentimiento y amargura que me produce al ver a nuestra Madre-España, en manos de unos padrastrós, que en lugar de sacrificar sus energías por defenderla, no les embarga otra (Virtud...) que de chuparse el sudor de todos los hijos españoles y con careta de padres honrados darle el giro que ellos apetecen cuando con engaños al pueblo lograron colocarse en el Parlamento español por desgracia para la República y para España; por fortuna para los juegos «Straplerlo»-Nombela.

Vuelvo a saludaros, mis coterráneos; pero hoy con un dolor en mi corazón, que aforiori tengo que lanzarme al paso de vuestro encuentro, queriendo desvanecer lo falso de esa lucha interna que hace unos días reina en vuestra conciencia.

Me termino de enterar, mis queridos coterráneos, y amigos, que a vuestras manos llega en estos días de lucha, Prensa de izquierdas y de derechas: las dos colocadas cada una en su polo opuesto, como es lógico considerada por ideología, si bien no es muy humano, los efectos de tal oposición.

Al leer los conceptos de las diferentes redacciones (propaganda ilegal por su forma, irrespetuosa por sus términos, grosera y maloliente incluso para sus afines y simpatizantes del órgano derechista que quiere vencer, que no quiere dejar el biberón que exprime, porque sus hijos son incapaces de ganarse la vida a producir y tienen que continuar de parásitos en España, en la mayor parte de vosotros, viendo tal lucha, llena de egoísmo, sé que han sembrado la confusión y ésta os tiene indecisos a manifestaros neutrales.

¡No, amigos y compañeros, no...! Esa neutralidad, en ningún país de España estaría justificada en las circunstancias de hoy, pero en el valle de Nocito, que es el país olvidado de siempre, escarnecido y vilipendiado por sus pagos, zaherido y esclavizado por todos los padrastrós, que desde tiempo inmemorial nos han gobernado, ahí, no tiene perdón esta neutralidad, es un deber de conciencia ir a las urnas, porque de ellas depende el poder alimentar a vuestros estómagos mañana.

Tenemos que defendernos, pero sin perder ni el tiempo, ni la serenidad, demostrando a esos antropófagos que pierden el tiempo con insistir en querernos hacer correr igual suerte que la que hasta hoy, tan trágica nos han proporcionado.

Esa confusión y lucha revestida de decepción que la Prensa os produce con su campaña de egoísmo, os recomiendo, mis amigos y paisanos, que la aisléis en el contenido de su dictado y que meditéis, cuál es, la figura que aparecerá debajo de ese antifaz, caso de vencer en las próximas elecciones, los que tanto piden el que no se les quite el biberón.

En las elecciones del 16 de Febrero en curso, no creáis que se defiende partidos de distintos nombres, ni nombres de distintos elementos que quieren el turno, no, algo más se defiende; en estas elecciones, se presenta la moza con antifaz y el día del sufragio le veremos la cara: ¡O será República que sepultará para siempre a la monarquía y al tirano del humilde obrero, o será monarquía que habremos de luchar y derramar mucha sangre para volver a conseguir la República y el respeto debido moral y materialmente con sus derechos del mediano y pequeño labrador e industrial y obrero!

Estos dos son los partidos que en estas elecciones se discuten, los de derechas, llevan antifaz, y si vencen en las urnas, veréis la moza monárquica cómo saldrá debajo del vestuario carnavalesco con cara de tirana y degenerada cual murió. Si vencen las izquierdas republicanas, que no se puede dudar, tendremos una República sana y sólida en su base, pues todos sabemos el adagio «los escarmentados salen espabilados».

Ahora bien: el valle de Nocito, ¿dónde ha depositado sus votos y confianza siempre...? En todos los gobiernos de derechas, seudónimo monarquía que nos ha conducido a las puertas de la emigración y del hambre.

¿Qué progreso nos ha traído al valle de Nocito hasta la fecha...? Escuelas, que es la vida de un pueblo, ninguna; pues si tenemos dos o tres maestros en todo el Valle, preguntados a los encargados de la vigilancia de escuelas, si quieren ser sensatos en decir la verdad, y os dirán que ni siquiera un lugar para escuelas se nos ha dado, se da clase a las tiernas criaturas en verdaderas cloacas, y de esto, aunque hayan venido los inspectores nada han podido conseguir para el valle de Nocito; últimamente, unos edificios en dos o tres pueblos que como las derechas no han sabido o no han querido conseguir las pesetas del Estado que teníamos conseguidas, pues los tendremos que ofrecer para iglesias, porque son nuevos y en el valle de Nocito de escuelas no se han preocupado; pero de «iglesia fragua» de conciencia mediocres, venid, visitarnos izquierdas republicanas y encontraréis por lo menos dos en cada pueblo; pero no creáis que edificios de cualquier construcción.

¿No estáis ya bien persuadidos de que no se puede permanecer neutrales el día 16 de Febrero, porque serviría a haceros causa para vivir siempre en la miseria y en el retraso como hasta hoy...?

Así, pues, ¿qué hemos de hacer el día 16 de Febrero ante el cuerpo presente de las urnas...? ¿Ser pobres de espíritu y no votar por más luchas que veais en el panorama de la vida política...? ¿Defenderéis así vuestros derechos...? Con los Gobiernos que hasta hoy nos han visitado y nosotros hemos correspondido, ya sabéis al abismo que han llevado, al analfabetismo, a fanatizar las inteligencias en vez de industrializarlas, y al destierro más vergonzoso que se puede pedir, en las puertas de Huesca y parece que estamos en el corazón del Asia.

Las izquierdas republicanas, traerán a España la salvación de la República, escuelas, trabajo, progreso, y protección del olvidado.

Conociendo la definición y los elementos que inducen a esa campaña electoral y examinándote de la suerte que hasta hoy te han preservado...

Coterráneo del valle de Nocito... ¿Quo vadis...? ¿A dónde vas? ¡A votar todos como un sólo hombre para el bloque de izquierdas!

Baltasar Villacampa.

Huesca, Enero 1936.

PIDA USTED

ANIS DE VINO

a la Alcoholera «Montearagón» que lo fabrica en «El Desmonte» (kilómetro 2 de la carretera de Barbastro)

Muestras y precios:

José M. Trisán Huesca

Olimpia

Hoy sábado:

A 0,30 Y 050,

Estreno:

El cuarto núm. 309

Franchot Tone, Una Merkel, Conrad Nagel.

Película policíaca emocionante y cómica.—En español

¿Podrán ser candidatos los presos?

Madrid.—Hoy se ha reunido la Junta Nacional del Censo bajo la presidencia de don Diego Medina, presidente del Tribunal Supremo.

El objeto de la reunión es conocer y resolver una consulta hecha por una Delegación provincial sobre si pueden ser candidatos y después diputados electos todos aquellos que estén incurso en delito o sufran condena.

Parece ser que la resolución será denegatoria y, por tanto, que no podrán ser proclamados candidatos los políticos condenados en firme.

En la prisión militar de Cartagena, Pérez Farrás y dos tenientes practican la huelga del hambre

Cartagena.—En el castillo de San Julián, de esta ciudad, está practicando la huelga del hambre desde hace cinco días el comandante don Enrique Pérez Farrás, y en solidaridad con él los tenientes Condé y Torrén, compañeros suyos de cautiverio.

Dicha huelga es motivada por hacer convivir al comandante Pérez Farrás con otro preso sobre el que pesa una descalificación repulsiva.

Se ha ordenado la estancia en el castillo de un médico y un practicante por si las dietas de los mencionados presos pudieran perjudicar su salud.

Deportes

Para mañana está anunciado el encuentro del Huesca F. C. contra la A. D. de Barbastro.

Ya a últimos del pasado Diciembre se anunció este encuentro, no pudiendo celebrarse por el temporal de lluvias que se desencadenó, y la directiva del once local no ha querido dejarnos sin fútbol y a este fin ha contratado al Barbastro, potente equipo, presentándose ante la afición local con deseos de romper la ininterrumpida serie de victorias alcanzadas en los últimos partidos.

El campeonato de Aragón ha dejado esta fecha libre y servirá como de fuerte entrenamiento ante el partido eliminatorio que se jugará en Zaragoza el día 9 contra el Calanda, reciente eliminador del Caspe, como ya dimos cuenta.

Aten.

Teatro Olimpia

Domingo: Metro Goldwyn Mayer presenta a Norma Shearer, Fredric March y Charles Laughton, en

Las vírgenes de Wimpole Street

Hablada en español

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43

Y en todas las farmacias de España

NO DEJE PASAR LOS DIAS sin hacernos una visita

Si se descuida, puede llegar tarde

Nuestra

Gran Quincena Blanca

Le interesa

Del 1 al 15 de Febrero

Almacenes San Juan

Academia Pericial Mercantil

Preparatoria oposiciones del Estado

Zorandía, núm. 17-pral.—HUESCA

Preparación de:

Comercio, Peritaje y Profesorado Mercantil.—Estudios adaptados a los que rigen en la Escuela de Zaragoza.—Cultura Práctica Mercantil y Cultura General.—Mecanografía.—Taquigrafía.—Idiomas. INGRESO en la Facultad y en la Banca Privada.

Directores de estas preparaciones:

DON ANGEL ALLOZA BENEYTO, Profesor Mercantil e Interventor de Hacienda de la provincia.
DON JESUS ARANDA NAVARRO, Maestro Nacional, Abogado e Interventor de Fondos de la Diputación provincial.
DON NICOLAS ADRADOS BEANO, Capitán de Infantería.
DON MANUEL GALAN BORRAS, Presbítero, Licenciado en Teología y funcionario del Cuerpo General de Hacienda.
DON VICENTE FERRER OLIVERO, Profesor Mercantil y Director del Banco Aragonés de Crédito, de esta ciudad.

INFORMES Y MATRICULA DE 4 A 8

Prepararse en ella es resolver su porvenir

ODEON

Esta noche, a las 10,30

Venganza tejana

Mañana domingo:

Un obsequio al mundo entero

Quiéreme siempre

por GRACE MOORE

En breve:

Una aventura trasatlántica

por NAECY CARROL y HARRY LANGDON



M
I
E
D
O

Naturalmente, en estos días de tanta actividad política, cada periódico concede preferencia a su propaganda, y en ella no hay demérito para ninguno. Como en los actos públicos no hable algún líder caracterizado, cuyas palabras adquieran valor general, es correcto que un periódico no malgaste su espacio ni su dinero en dar cuenta de los que celebra el adversario, y que ambos valores los reserve para sus amigos.

Lo incorrecto es sugerir que las propias planas son reflejo de lo que sucede en el país. Sólo así nos explicamos que «El Debate» escriba: «El desaliento de las izquierdas se acentúa. Apenas se mueven... Los candidatos apenas hacen propaganda, y cuando la realizan, el público no suele ser muy numeroso si no hablan los líderes». No sólo en esa parte transcrita, pero también en todo el artículo que el órgano jesuítico dedica al asunto, las inexactitudes igualan a las afirmaciones. Las izquierdas están celebrando en España tantos actos como las derechas; sus auditorios son más numerosos y superan en entusiasmo. Los adversarios saben que el fervor de las masas en los pueblos supera al de 1931, y que en ellas se manifiesta una resuelta voluntad de vencer, que preocupa a los amigos del colega.

El énfasis que éste ostenta sólo es vano engreimiento, incapaz de disimular el temor que en realidad siente. Bien informado, sabe que el fracaso le acompañará en Febrero, y no hay fuerza que deje de lanzar en la lucha, consciente de lo que en ella empeña: Acción Católica se desmascara para revelar lo que en el fondo esconde; los prelados reemplazan, con harta imprudencia, las baterías de sus pastores, y para infundir en las huestes una esperanza corajuda de que carecen, se atribuye al enemigo la fiocidad de ánimo que es propia de las derechas.

¿Comestibles finos y baratos?

¿Vinos de marca y del país?

los encontrará en el acreditado establecimiento de

Estanislao Rovira

Coso Galán, 40 Encargos a domicilio Teléfono 270

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
por Alerre-Esquadras-Lupién-Orti-
lla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:
Coso G. Hernández, 7

Faltos de apetito
Convalecientes
Anémicos

Meterrhena

Consigue
inmediato
y formidable
apetito

Esquelas

Se reciben esque-
las en la Impren-
ta de este períodi-
co, hasta las cinco
de la tarde

Calle de La Palma, 9

Contable se ofrece para trabajar
en horas libres, por las
tardes. Informes en esta Administración.

Editorial Popular, S. A.—Huesca.

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282 | Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono
Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18 | 10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad [comercial y para su mejor des-
arrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones
que harán continuos favores por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en
la Compañía P. Ultra.

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA Llegadas a ZARAGOZA

Primer coche, a las 8'45	Primer coche, a las 10'30
Segundo ídem, a las 18	Segundo ídem, a las 20'

Salidas de ZARAGOZA Llegadas a HUESCA

Primer coche, a las 8	Primer coche, a las 10
Segundo ídem, a las 17'15	Segundo ídem, a las 19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
ENCARGOS A DOMICILIO

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipo-
gráficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Pro-
gramas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas,
etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Palma, núm. 9

Teléf. 233

Huesca

Portela Valladares anuncia que se celebrará Consejo de ministros el martes próximo

Manifestaciones del jefe del Gobierno

MADRID, 1 (15'30).
A la una de la tarde ha llegado a la Presidencia el señor Portela Valladares, diciendo a los periodistas que había pasado toda la mañana en el ministerio de la Gobernación, trabajando y recibiendo visitas.
Un periodista le ha preguntado si había adoptado alguna medida contra el alcalde popular de Alicante señor Carbonell.

Celebro, ha replicado el señor Portela, que me haya formulado esa pregunta. He ordenado al gobernador civil de aquella provincia que me informe rápidamente sobre lo ocurrido para obrar en consecuencia.

—¿Se concederá este año voto a los guardias? Porque el año anterior se dejó en libertad a los presidentes de las Mesas para que resolvieran.

—No he estudiado ese asunto, pero sí otras veces han gozado los presidentes de Mesas de esa libertad, no sé por qué no han de tenerla ahora. Otros ministros han pasado por Gobernación y no han resuelto este problema. No sé si lo resolveré yo.

—¿Cuándo se celebrará el próximo Consejo de ministros?

—Creo que el martes, pues estoy terminando de resolver un asunto y no podrá estar en limpio hasta el lunes por la tarde.

El señor Portela Valladares ha pasado a su despacho, del que ha salido media hora después.

Ha dicho a los informadores que le había visitado el señor Irujo para tratar de la ayuda que prestará el Consorcio Superior Bancario para resolver el problema del trigo.

—¿Es ese el asunto a que se ha referido usted hace un momento?

—Ese es uno de los asuntos importantes que el Consejo tendrá que resolver.

Ministros que conferencian

Esta mañana el ministro de la Guerra ha tenido larga audiencia militar. Después ha recibido a su compañero el ministro de Agricultura, con el que ha celebrado extensa conferencia.

Los periodistas han procurado averiguar lo tratado en la entrevista, pero no lo han conseguido.

Ingresa en el hospital una mujer en estado desesperado, a consecuencia de los disparos que hizo su amante sobre ella

Esta mañana, procedente de Morón de la Frontera, ingresó en el Hospital Central una mujer llamada Aurora Palomeque, de veintiséis años de edad, natural de Madrid, con cinco heridas de pistola, con perforación del estómago, y otras del pecho, y en ambos muslos, de pronóstico gravísimo.

Fué operada en el acto, quedando en estado desesperado.

Esta mujer se hallaba en una casa de lenocinio de la calle Paco Loco, de Morón, y esta madrugada llegó a la puerta de la citada casa un automóvil de la matrícula de Sevilla, ocupado por un sujeto, el cual, penetrando en la casa, estuvo conversando con Aurora.

Al poco tiempo discutieron violentamente y el individuo sacó una pis-

tola y disparó todos sus proyectiles sobre la mujer.

Se llama el agresor Jerónimo Amores y parece que había hecho vida marital con Aurora. Esta, a consecuencia de los malos tratos que recibiera, huyó a Madrid por dos veces, adonde fué el agresor para recogerla. Ahora se había escondido en Morón, donde también ha sido encontrada.

Parece que Aurora estaba casada y separada de su marido.

Contra los ladrones y sus encubridores

BARCELONA

La Lliga catalana asegura el aplazamiento de las elecciones

Barcelona, 1 (10'45).
En Lliga catalana han asegurado esta tarde que es casi seguro el aplazamiento de las elecciones, y que ello se haría público dentro de dos o tres días.

Fallece el general Condylis

Atenas.—El general Condylis, que padecía una angina de pecho, ha muerto de apoplejía consecutiva a una rotura de aneurisma.

La muerte le sobrevino cuando se hallaba conversando con un diputado.

El general Condylis fué varias veces ministro de la Guerra y en las últimas elecciones saltó con los populistas.

Se rumorea que Condylis ha muerto envenenado

Atenas.—El general Condylis murió a las doce y media de la mañana, pocos momentos después de haberse levantado. Cayó en brazos del médico militar que le atendía.

Un profesor de la Universidad le hizo la respiración artificial para reanimarle, pero todos los esfuerzos fueron en vano. El rey Jorge ha enviado a su ayuda de campo a casa del general Condylis para expresar a su familia el pésame del monarca.

Han acudido también todos los comandantes del Ejército y de la Marina de Grecia.

Miles de antivenizelistas se congregaron, dando muestras de gran agitación en las inmediaciones de la residencia del general Condylis.

Por otra parte, los venizelistas se muestran bastante satisfechos del curso que han tomado los acontecimientos.

Los funerales del general Condylis serán mañana domingo.

Se ha decidido practicar la autopsia al cadáver de Condylis, por haber circulado el rumor de que el general había muerto por envenenamiento.

La repentina muerte del general Condylis ha desencadenado una situación de gran tensión en Grecia.

Se han dado las órdenes oportunas para que las tropas estén preparadas ante cualquier contingencia, pues se teme que los venizelistas puedan promover disturbios.

Lotería nacional

MADRID, 1.—En el sorteo celebrado esta mañana, han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

Primer premio
21.858 Sevilla, Barcelona, Cartagena, Cádiz, Valencia.

Segundo premio
21.192 Sevilla.

Tercer premio
13 602 Gijón, Monacor, Málaga, Madrid.

Cuarto premio
15.598 Madrid, Línea de la Concepción.

Paulino Uzcudun ha decidido dar por terminada su vida pugilística

Vigo.—En el trasatlántico español «Cristóbal Colón» ha llegado, procedente de Nueva York, el boxeador Paulino Uzcudun.

Los informadores deportivos acudieron a bordo a saludarle y obtuvieron de Uzcudun la declaración rotunda de que ha decidido dar por terminada su vida pugilística.

Agregó que tomaba esta firme decisión porque en sus últimos tiempos de pugilista sólo obtuvo amarguras.

Después de recorrer la población, salió para Madrid en el expreso, y de esta capital marchará a San Sebastián, donde fijará su residencia.

EXTRANJERO

Un ministro japonés fallece repentinamente

Tokio, 1.—Esta mañana ha fallecido, víctima de una apoplejía, el ministro de Instrucción Pública.

El Papa, enfermo

Roma, 1.—Se ha desmentido la noticia de que el Papa se encuentre gravemente enfermo.

Se trata de una ligera indisposición. Los médicos han decidido que el Papa haga vida de reposo y no reciba visitas durante dos días.

Manifestaciones del ministro de Estado español

París.—El ministro de Estado español, señor Urzáiz, ha manifestado que durante su estancia en Londres no había realizado conferencia alguna sobre cuestiones internacionales pendientes con ningún ministro inglés, limitándose a un rápido cambio de impresiones.

Agregó que había sido recibido por el rey, que se expresó en términos de gran afecto para España, cuya lengua conoce perfectamente.

Sobre la situación internacional dijo el señor Urzáiz que la juzgaba más despejada que hace unos meses.

En lo referente al Mediterráneo, el señor Urzáiz se limitó a decir que la actitud de España es pacifista y fiel a los principios que se derivan del pacto de la Sociedad de Naciones. Por lo tanto, cumplirá todas las obligaciones que de él se derivan y esto lo hará con plena conciencia de sus deberes, sin precipitaciones y en el momento oportuno, pero siempre a través del organismo de Ginebra.

El ministro de Estado español marchará mañana domingo por el sudexpreso.

Al cabo de los años se duda de que fuese cierta una denuncia

París.—Luisa Thulliez, de nacionalidad francesa, condenada a muerte por los alemanes, al mismo tiempo que Miss Cavell, ha declarado francamente que duda de que Gastón, que fué condenado por un Consejo de guerra francés por haber denunciado a la enfermera Miss Cavell a los alemanes en 1915, y que acaba de salir de la cárcel después de dieciséis años, fuera el autor de la denuncia que determinó el fusilamiento de la enfermera inglesa.

Provincias

Villalobos irá en candidatura suelta

Salamanca.—Por conducto fidedigno, podemos decir que se ha desistido de la formación de la candidatura centro que pretendía organizar el señor Villalobos.

Las gestiones que ha realizado éste han fracasado por completo y por consiguiente el señor Villalobos tendrá que presentarse aislado.

Amenaza que surte efecto

Toledo.—A las nueve de la noche, se celebró una reunión en el domicilio de Renovación Española, participaron los candidatos monárquicos señores Díaz Cordobés y Lequerica, que preparaban un manifiesto anunciando su retirada de la candidatura. El motivo es la amenaza de Gil Robles de romper el bloque de unión de derechas en caso de persistir el criterio de luchar los monárquicos por esta provincia. Tal actitud ha determinado que el jefe de Renovación ordene a los candidatos se abstengan en la lucha.

Los candidatos socialistas por Toledo

Toledo.—Se asegura que los candidatos socialistas que figurarán en la candidatura de izquierdas son Luis Rufflancho, Manuel Aguilante, Santiago Muñoz y Orencio Labrador.

Los socialistas valencianos

Valencia.—En la antevotación celebrada por el partido Socialista para designar los candidatos que han de representar al partido en la provincia han sido designados los siguientes:

Pedro García, agricultor; Isidro Escandell Ubieda, periodista; Enrique Cerezo, abogado, y Justo Martínez, técnico industrial.

Estos cuatro delegados, con el que figura en la candidatura de la capital, cubren los cinco puestos que se han asignado al partido Socialista es esta provincia.

Los socialistas asturianos

Oviedo.—En su nuevo local de la calle de Foncalada se reunieron elementos de la Unión Socialista de la Agrupación de Oviedo, para designar los candidatos de las próximas elecciones.

El resultado de la antevotación es el siguiente: Ramon González Peña, 88 votos; Matilde de la Torre, 70; Amador Fernández, 65; Largo Caballero, 30; Inocencio Vargas, 30.

Aunque esta candidatura no es definitiva, porque faltan conocer las antevotaciones del resto de la provincia, se cree que será la elegida, porque Oviedo marca la pauta en estas votaciones.

No se permitirá la ejecución de Hauptmann mientras el caso no esté bien aclarado

Trenton.—El gobernador de Nueva Jersey ha dicho que no permitirá que Hauptmann muera hasta que el caso esté completamente aclarado.

En el horrible crimen, ha dicho, está demostrado que participaron varias personas. Si dejara a una de éstas escapar al castigo, se ofendería gravemente a la Justicia, así como si se castiga a un inocente.

Abriga la posibilidad de que una investigación completa evite un error trágico cometido en nombre de la Justicia.

La principal riqueza de España está en la tierra. El suelo español pertenece a unos cuantos cientos de aristócratas que niegan al hombre el derecho a la vida y le explotan vilmente, mientras dan su oro a los jesuitas para que estrechen

Todo marcha bien

Madrid.—Se ha reunido el Comité arbitral de izquierdas con asistencia de los señores Azaña, don Amós Salvador, Martínez Barrio, Giner de los Ríos, Vidarte y Cordero.

El señor Giner de los Ríos ha manifestado que se habían resuelto algunas cuestiones de ratificación pendientes de acuerdo, sobre las que sólo había recaído decisión en principio.

Hemos oído —añadió— a algunas Comisiones provinciales y el resto de la reunión la hemos dedicado a asuntos relacionados con la propaganda, de acuerdo con las Comisiones especiales, que llevan todo lo referente a propaganda escrita y oral.

Terminó el señor Giner de los Ríos mostrándose francamente optimista ante la lucha electoral.

Labor de Gil Robles.—Los blasquistas valencianos

En el día de hoy el señor Gil Robles ha celebrado don reuniones reservadas con don Miguel Maura y el señor Martínez de Velasco.

Mañana se espera la llegada a Madrid del señor Lucía, quien hablará con el jefe de la Ceda sobre lo ocurrido en Valencia.

Parece que los autonomistas de Sigfrido Blasco primero quisieron aliarse con los republicanos de izquierda y los socialistas, pero en vista de la negativa de éstos, de acuerdo con Samper, se pretendió formar una alianza con la derecha regional valenciana, pero Lucía les dijo que no podía atenderles por haber ultimado todos los compromisos.

Entonces el señor Blasco pensó unirse al partido centrista, a cuyo fin estuvo en Madrid y celebró una entrevista con el jefe del Gobierno, que, según se dice, tampoco tuvo trascendencia. Por último, Blasco ha decidido presentarse solo con sus fuerzas en la próxima lucha.

Espectáculo emocionante

Quintanar de la Orden.—En esta localidad se ha dado un espectáculo emocionante por los aborrecidos sin trabajo, que han ido a sacar piedra desinteresadamente para ampliar su Casa del Pueblo, que resultaba insuficiente por el gran número de afiliados con que cuenta.

Los que disponen de carro se dedican a transportar los materiales también sin retribución alguna, trabajando más de cien carros y unos mil obreros en la obra.

Delegación provincial del Trabajo

Como aclaración a la nota publicada por la Asociación Patronal Oscense en relación con la apertura del comercio durante la mañana del día 2 del actual, esta Delegación Provincial del Trabajo, después de reunión celebrada por representantes de la mencionada Asociación y de la General de Dependientes de Comercio, hace saber:

Que los establecimientos que permanezcan abiertos durante la mañana del domingo día 2, deberán permanecer cerrados la tarde del próximo jueves día 6.—El delegado, José Torres Guillén.

el cerco de los que tienen hambre de pan y sed de justicia. Si triunfa el Frente Popular seguirá la República española su camino democrático y reformador. ¡Votad al Frente Popular todos, hombres y mujeres!

Un cartel electoral

Escuelas que necesita España	30.000
Escuelas creadas en el primer bienio . . .	13.580
Escuelas que pensaba crear Gil Robles en 1936	333